

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año X.—Número 3.047

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Domingo 9 de diciembre de 1923

De la vida que pasa

Reflexiones acerca del "cacique",

¿Qué es de su vida de usted?—me pregunto a todas horas. Porque usted (tal vez lo recuerde todavía) era un «cacique». Usted, como los buenos artistas, nació, estudió—si en realidad ha estudiado alguna vez—y vivió para «cacique». Lo veo a usted, como a un cómico sin contrata, con las manos en los bolsillos y sin saber a qué dedicarse en las veinticuatro horas del día. Para despistar y engañarse a sí mismo dice usted que ahora se dedica usted a lo suyo; pero no lo creo. De pronto, lo han dejado a usted hueco, vacío y trata usted estérilmente de buscarse a sí mismo, de buscar su propio espíritu que no lo encuentra usted por ninguna parte. Se toca usted por fuera, se palpa usted los bolsillos, todos los bolsillos de la americana, del pantalón y del chaleco, inútil completamente.

Vivimos del pasado y del futuro. Recuerde usted ahora en la soledad sus mayores éxitos de «cacique». Aquel magnífico período de su reinado caciquil. El pueblo era suyo. Había usted conseguido anular todos los resortes del contrario. Era suyo el Ayuntamiento, el recaudador de arbitrios, el juez municipal. En el Gobierno civil conculgó usted que durniese aquel expediente incoado por sus enemigos. En Hacienda le habían despachado varios asuntos según sus deseos, y en la causa contra uno de sus ganchos electores, el fiscal había retirado la acusación. Era en vísperas de elecciones y era usted candidato a la Diputación. Qué de reuniones de los amigos en el pueblo, qué de visitas al diputado a Cortes, qué de ir y venir del pueblo a la capital, y en la ciudad? Más reuniones, más visitas en el café, en la redacción de *El Eco de Extremadura*, en la calle. ¡Qué de cábalas, qué de combinaciones y charlas y chuchuleos...! ¡Con qué aire despectivo nos miraba usted a todos... porque usted estaba en el secreto...! ¡Y cuánto tiempo perdido tan estérilmente! ¡Y cuántas energías gastadas estúpido-mente! Un hombre tan activo, de tanto entusiasmo y tanta voluntad, derrochando a caudales tanto ingenio en aquellas inútiles peripecias de «burlar la ley», de «machacar la cabeza» del contrario y de satisfacer el amor propio y la vanidad, un hombre que en el camino de las realidades extremeñas hubiera (dedicándole tanto espacio y tantas generosidades) conseguido volver a Extremadura como un cacicín, haciéndola próspera, rica, inteligente y buena.

Erán inútiles las íntimas reconvencciones que yo le hiciera. En sus horas de amargura me daba la razón. Pero llegado el momento volvía a esta lucha estéril con más coraje. Y es que el ser «cacique» lo lleva usted en la masa de la sangre. Había usted nacido para caciquear, como yo para emborronar cuartillas, y no quedaba otro remedio que seguir caciqueando. A usted, que es incapaz de ayudar generosamente a realizar una idea bella, espiritual, culta, le he visto yo asombrado, soltar pesetas y pesetas para unas elecciones. Y aunque esta era la parte más dolorosa de la fiesta, y en la intimidad, por cuestión del dinero, sucedían escenas poco edificantes, siempre se abría una gabela para una elección. ¡No había otro remedio!

¿Qué es de su vida de usted?—me pregunto a todas horas. Usted vive ahora somormujado; es decir, dentro del agua y asomándose de cuando en cuando para no asfixiarse. La realidad presente de la vida española le parece a usted un sueño. Un sueño abominable. Sin embargo, tengo la convicción de que no ha perdido usted sus ilusiones. Su vida le parece, tal vez, un paréntesis de aquellos cuando sus amigos estaban en la oposición. Bien es verdad que ahora le faltan armas para defenderse; pero se consuela usted con que todos, amigos y enemigos, corremos la misma suerte. Y en el fondo de su conciencia está usted convencido de que esto, como una mala pesadilla, pasará. Confíesele usted. Tardará un mes, un año, quizá más tiempo; pero no tendrá más remedio que pasar. Lo veo a usted sentado a la puerta de su choza, oculto tras de la chumbera, con la espingarda en la mano y esperando pacientemente a que pase el enemigo delante de su casa para descarrilarle un tiro.

Para matar el tiempo sentado—como antes lo mataba usted moviéndose—le da usted vueltas a la cabeza imaginando cómo podrá ser las primeras elecciones. Esta es su mayor obsesión, y,

sobre todo, el papel que la Providencia le tendrá reservado para ese día. Tiene usted vivos deseos de conocer la nueva ley Electoral para estudiarla con toda malicia y buscar a todo trance el medio de falsearla en la práctica. El que le ayudará en esta labor será probablemente uno de esos secretarios que ahora están en la Cárcel.

Extremadura, España, la cultura, el espíritu, el desinterés, la abnegación, son palabras y palabras sin contenido emocional ni para usted ni para nadie. Los «neutros» y los demás electores se hallan poco más o menos a su misma altura. No quieren que nadie les moleste. Cada cual con su profesión tiene de sobra. Como antes, la comunicación con los vecinos se reducía a censurar a los políticos y caciques, y, ahora, han desaparecido, no tienen ni saben qué decir. Se han quedado tan huecos como usted.

Si quiere usted ser movia, gesticulaba, soporaba molestias sin cuento, se preocupaba de las gentes aunque sólo fuese por molestar a los contrarios; por lo menos era usted un hombre de acción. Accionaba usted en el aire; pero también lo hacen las aspas de los molinos y, sin embargo, ayudan a moler el trigo. En cambio estos señores de la ciudad y de los pueblos, cuyos nombres deberíamos sacar a la piqueta, sordidos y egoístas, esperan impasibles el juicio final detrás de su caparazón.

Nos parece que no le queda a usted otra solución más decorosa—si quiere usted vengarse de todos con su actividad—que promover iniciativas, encabezar suscripciones y comprometer a todos esos señores a que suelten los cuartos y se preocupen del engrandecimiento moral y material del pueblo donde han visto la luz—es fácil que se mueran sin haberla visto—puesto que sus viejos hábitos electorales le han dado a usted una capacidad de generoso desprendimiento pecuniario con la que ningún vecino se atreverá a competir.

Y si no, súpese a ellos en esta actitud de nirvana en que viven, y que el silencio egoísta y mortal reine sobre los campos, los pueblos y la ciudad.

FABIÁN CONDE.

Noticias de Barcelona

(POR TELÉFONO)

8, 22 30 h.

Marino agresor

Barcelona.—Un marino del *Alfonso XIII* agredió, cuando se hallaba en estado de embriaguez, a un guardia municipal, produciéndole erosiones. El agresor fué detenido.

Se cae del puente y se mata
En el puente del Dragón se cayó Enrique Crima y quedó muerto en el acto.

Agresión

En la calle del doctor Pasteur, el joven José Castell fué agredido por un chófer, que con la culata de una pistola le produjo varias heridas. El chófer quedó detenido.

La Inspección en el Ayuntamiento

Continúa la inspección en el Ayuntamiento y se cree que dentro de unos días la comisión dará por terminado su trabajo.

Se anuncia para la semana próxima la detención de algunos concejales y personajes políticos, acusados unos de malversación y los otros de convenio concertado, para realizar determinados actos.

Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Muebles, juguetería y material eléctrico. Bombillas, a 1'05 pesetas, y camas con somiers, 45.

El Rey sale para Valencia de Alcántara

(POR TELÉFONO)

9, 1'30 h.

El Rey ha salido por la estación de Las Delicias con dirección a Valencia de Alcántara, para asistir a una cacería con que le obsequian varios personajes en la finca «Clavería», propiedad de don Antonio Garay.

Don Alfonso regresará a Madrid el jueves por la noche.

NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELÉFONO)

9, 1'30 h.

Parte oficial

Zona Oriental.—En la posición de Ben-Tieb anoche uno de los centinelas de servicio disparó contra un grupo que creía enemigo, resultando ser legionarios, uno de los cuales, llamado Arturo Ríos Huevía, resultó muerto.

En Loma Pelada fueron atacadas las fuerzas de la posición, habiendo salido en apoyo de aquéllas un oficial con tropas.

Se hizo fuego contra el enemigo, el cual tuvo bajas y por nuestra parte tuvimos dos heridos.

Zona Occidental.—Sin novedad.

Grupo escolar

Larache.—En breve se inaugurará el grupo escolar construido en la carretera de Nador.

Periódico satírico

Larache.—En el campamento de Mechón se edita un periódico satírico independiente y popular que dirige el capitán de Infantería don José Alvarez del Vayo.

El bajá de Xauen

Tetuán.—Han llegado los caídos de Beni-Arrou y Beni-Said y el bajá de Xauen. Visitaron al alto Comisario.

El enemigo hostiliza

Melilla.—Los rebeldes hostilizaron el Peñón de la Gomera.

Se les contestó con fuego de fusil, siendo rechazados.

Herido

Melilla.—En la posición de Tafersit resultó herido en actos de servicio el soldado José López Sánchez.

Homenaje

Melilla.—Se celebró un homenaje en el Ateneo Científico y Literario, en memoria del capitán de Ingenieros señor Las Heras, del capitán médico don Víctor García Martínez y del teniente de Infantería don Leopoldo Aguilar Mera, que resultaron muertos gloriosamente durante los sucesos del 21.

Presidió el comandante general y el acto resultó solemnisimo.

Un vuelo por la costa Occidental

Melilla.—Han quedado ultimados los preparativos para el vuelo que por la costa Occidental española realizará una escuadrilla de aeroplanos.

El recorrido será de 1.500 kilómetros y la escuadrilla estará compuesta por un hidroavión de la base de Mar Chica y cuatro aparatos de Sevilla.

Al mando de la escuadrilla irá un comandante.

El capitán Franco saldrá de Sevilla para Larache y desde allí continuará el viaje en unión de sus compañeros.

Los aparatos aterrizarán en Nador, Punta Canzada, Cabo Juby, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife.

Asesinan a un español por robarle

Ceuta.—El cónsul de España en Rabat ha comunicado a las autoridades de Melilla que en la desembocadura del río Cebú, cerca de la ciudad de Kenitra, ha sido hallado el cadáver del español, vecino de Ceuta, don Baltasar Benítez Borrero.

Agrega el cónsul que todos los indicios hacen suponer que se trata de un asesinato.

La noticia ha producido aquí gran impresión.

El señor Benítez era muy conocido en Ceuta. Desde hace mucho tiempo se dedicaba a recorrer las zonas francesa y española para comprar ganado vacuno y de cerda, por cuenta de la Sociedad abastecedora de esta plaza Benatar, Morilla y Compañía.

El día 11 de noviembre último marchó el señor Benítez con dirección a Casablanca. Era portador de 35.000 pesetas para emplearlas en la compra de ganado.

Se sabe que el día 17 llegó al zoco Arbaá, donde pernoctó, saliendo en un coche, acompañado de un chalan argelino llamado Antonio H-ro.

Algunos días después, Haro volvió solo al zoco, diciendo que el señor Benítez se había marchado en un auto, acompañado de un matrimonio, cuyos nombres desconocía, como igualmente la matrícula y señas del vehículo.

Se cree, fundadamente, que el señor Benítez ha sido víctima de un engaño para robarle.

Se espera que la detención del argelino Haro esclarecerá el suceso.

El cadáver presentaba varias heridas.

Una de ellas le había seccionado la yugular.

Los familiares de la víctima han marchado a Kenitra, donde se cree ha recibido sepultura el cadáver.

Festividad de la Inmaculada

Los militares celebran diversos actos en honor de la patrona

(POR TELÉFONO)

8, 22'30 h.

Festejos

Durante el día de hoy se han celebrado en todos los cuarteles de Infantería diversos festejos para solemnizar la festividad de la Inmaculada.

En el cuartel de los Docks

En el cuartel de los Docks, donde se aloja el regimiento del Rey, se celebró un concurso literario entre los suboficiales y sargentos.

Hubo premios para los mejores trabajos que fueron presentados, y se repartieron entre los suboficiales y sargentos agraciados relojes, objetos de arte y cantidades en metálico.

Después de la oficialidad del regimiento del Rey se reunió en un banquete al que asistieron los generales Suárez Inclán, Saro e Iglesias.

Actos religiosos

En la Iglesia de la calle de la Flor se celebró un acto religioso en sufragio de los soldados muertos en campaña.

En la Iglesia de los Jerónimos también se celebró una función religiosa, costeada por las fuerzas de Intendencia militar.

En San Francisco el Grande se dijo misa, a la que asistieron los caballeros de la Orden de San Juan y del Santo Sepulcro.

Concurrieron los Capítulos de dichas Ordenes con las armas de combate.

En San José también hubo función religiosa, organizada por el Colegio de Abogados, por ser la Concepción patrona de los abogados.

En el Ministerio de la Guerra se dijo una misa en el pabellón destinado a la brigada topográfica.

Un té en el Palacio.—Discurso de Primo de Rivera

En el Palacio Hotel se celebró, a las cinco y media de la tarde, el té organizado por los Cuerpos y Armas del Ejército, que tienen como patrona a la Inmaculada.

Hubo una extraordinaria concurrencia formada por generales, jefes y oficiales de Infantería, Estado Mayor, Carabineros, Intervención, Sanidad Militar, Cuerpo Jurídico de la Armada y Oficinas militares.

Estaban presentes los generales Zula, Saro, Dabán, Arráiz, Buguete, Barreira, Navarro, Villalba, Aguilera Oleguer, todos los vocales del Directorio y el infante don Alfonso.

A las seis menos cuarto de la tarde llegó el general Primo de Rivera, acompañado del gobernador de Madrid, duque de Tetuán.

Al aparecer el marqués de Estella, la concurrencia prorrumió en vivas a España, al Rey y al Ejército.

Primo de Rivera convorsó con varios generales, y después de terminar el té subió a un pequeño estrado, desde donde hizo uso de la palabra.

Empezó disculpando su retraso a causa de haber tenido que asistir a otros actos.

Dijo que agradecía la cordialidad que reinaba en este acto, porque en él se ponía de manifiesto que si existía una completa unión entre los diversos cuerpos y para fortalecer a una nación y a un Ejército, es base principal la unión, sobre la que puede y deben descansar la justicia y la igualdad.

Hace resaltar el éxito del viaje del Rey a Italia y las manifestaciones de entusiasmo de que fué objeto a su paso por Valencia, Barcelona y Zaragoza.

Niega la reducción de unidades en el Ejército.

España tiene que intervenir en un concurso internacional y para entonces tendrá que estar y determinar concretamente las fuerzas que tiene y España llevará a ese concurso la actual organización militar, como corresponde a su historia y a su capacidad económica.

Frente a la fantasía de los que hablan que en el programa del Directorio figura la reducción de unidades del Ejército, he de decir que no es verdad.

Y esto no lo digo por halagar a la oficialidad, sino para que quede por completo desvirtuada una especie que ha circulado indebidamente.

Por lo demás, en tres meses el Directorio lleva resuelto problemas que parecían insolubles, como el terrorismo y el separatismo catalán. (Ovación y vivas a Primo de Rivera y a Cataluña española.)

Llevamos resuelto el problema del saneamiento nacional.

España necesita fortalecerse y engrandecerse.

Y entre todas las cuestiones, tene-

mos que atender a Marruecos, en donde es un hecho cierto que está muy quebrantado el enemigo, sobre todo después del heroico comportamiento de nuestras tropas en Tetuán, y hasta tal punto el enemigo está dividido y debilitado, que de Tetuán ha sido posible hacer la repatriación de algunas fuerzas.

Y permítame que no sea más extenso en este asunto de Marruecos.

En este problema de Marruecos hemos llegado a unos momentos que permiten nuevas soluciones.

Con la fiesta de la Artillería hubo ocasión de ver que en provincias piensan igual que nosotros.

Después dirigió unas palabras de salutación al general Aguilera, y terminó con un recuerdo para las tropas que están en Marruecos.

La banda del regimiento de Wad-Rás amenizó el acto.

El día de la Pura en Ceuta

Ceuta.—Al amanecer, las bandas de música de los regimientos recorrieron las calles, entonando alegres piezas.

A las diez de la mañana se verificó solemnemente la entrega de la bandera que la ciudad regala al regimiento de Infantería de Ceuta.

Después se dijo una misa de campaña, a la que asistieron las autoridades militares.

Esta tarde se celebrará un partido de fútbol y esta noche tendrá lugar la celebración de un banquete, al que asistirá la oficialidad de los regimientos.

9, 1'30 h.

Capilla pública en Palacio

Hoy, con motivo de la festividad de la Purísima, hubo en Palacio capilla pública.

Los reyes e infantes salieron de sus habitaciones particulares y se dirigieron a la capilla.

Don Afonso vestía el uniforme del regimiento del Rey.

La Reina llevaba traje blanco adornado con perlas.

Detrás iban la infanta Isabel, la infanta Eulalia y los infantes don Alfonso y don Luis de Baviera, con los uniformes respectivos de los regimientos a que pertenecen.

Ofició en la capilla el Nuncio Apostólico, y el sermón estuvo a cargo del obispo de Plasencia.

Después de la misa el Nuncio dió la bendición papal, concedida por Su Santidad a los reyes cuando éstos visitaron el Vaticano.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELÉFONO)

Madrid, 8, 22 30 h.

Banquete

En el Ideal Retiro se celebró el banquete organizado con motivo de la inauguración del domicilio de la Sociedad Casal Catalá.

Asistieron políticos, literatos y artistas.

A los postres se brindó por Cataluña, hermana de Madrid.

La última revolución.—Una nota del embajador de Méjico

El embajador de Méjico en Madrid ha facilitado a la Prensa una nota oficiosa con motivo de las noticias publicadas en los periódicos sobre una revolución en Méjico.

La nota dice así:

El acto de rebelión del general Rómulo Figueroa, en estado de guerra, ha sido debido a rencillas con el gobernador Delí, pues Figueroa quería imponer entre los candidatos para dicho Gobierno a su hermano Francisco.

Figueroa se ha internado con 40 hombres en la serranía de Igualta.

Fútbol

En el Stadium del Metropolitano se celebró un partido de fútbol entre los equipos Gimnástico Español y Atlético Club.

Venció el Gimnástico por dos tantos a uno.

Por lo desagradable del tiempo no hubo mucha concurrencia.

«La mujer de nieve»

En el teatro cómico se ha estrenado la obra en tres actos *La mujer de nieve*, letra de Muñoz Seca y Pérez Fernández, y música de Rosillo y Moreno Terrova.

El éxito no pasó de regular.

9, 1'30 h.

Muerte de Guillermo Perrín

A última hora de la tarde ha fallecido, a consecuencia de una afección cardíaca, don Guillermo Perrín, que en colaboración con don Miguel Palacios, escribió muchas obras y revistas teatrales, algunas de ellas de gran fama.

El estado de «Carnicerito»

Se han recibido noticias más tranquilizadoras del estado de salud del matador de toros *Carnicerito*, que resultó gravísimamente herido en una corrida de toros celebrada en Caracas.

Dentro de la gravedad, el diestro ha experimentado una ligera mejoría, que ha hecho concebir esperanzas de salvación a los doctores.

Los diestros Checa y Carralafuente no se apartan un momento del lecho del paciente.

Junta Superior de Policía

En la Dirección de Seguridad se reunió la Junta Superior de Policía, ocupándose de varios expedientes de traslado de algunos guardias de Seguridad.

Por los estudiantes alemanes. La cantidad recaudada

La cantidad recaudada en la cuestación llevada a cabo el jueves por los estudiantes de Madrid, a favor de los estudiantes pobres de Alemania, asciende a 35 000 pesetas.

La comisión se muestra satisfecha del resultado de este acto y ha acordado enviar la referida cantidad al Comité de la Asociación de estudiantes pobres de Munich.

Con objeto de aumentar la cantidad recaudada el Comité ejecutivo se propone celebrar un interesante partido de fútbol y organizar una velada teatral en uno de los principales coliseos de Madrid.

Nombramiento

Por la Real Academia Española ha sido nombrado bibliotecario perpetuo en la vacante que dejó don Jacinto Octavio Picón, don Francisco Rodríguez Marín.

PRECIOS DE SUSCRICION

Badajoz, al mes, pesetas... 2'00

Fuera de la capital, trimestre... 7'00

POR TELÉFONO

Madrid, 7, 1'30 h.

Detenciones

Málaga.—Ha sido detenido el secretario del Ayuntamiento de Igualta, por haberse descubierto anomalías en la administración municipal.

También ha sido encarcelado un ex Alcalde de dicho Ayuntamiento, que se llevó puertas, ventanas y baldosas, durante su actuación en el cargo.

Juez especial

Sevilla.—La Audiencia ha dispuesto el nombramiento de juez especial para entender en los sumarios instruidos a consecuencia de visitas de inspección contra los Ayuntamientos de Chiclana y Jerez de la Frontera.

El juez nombrado es don Fernando León Muñoz.

En Santander

Santander.—En Proaño rodeaban al pueblo tres osos, que tenían aterrorizados a todo el vecindario.

Se organizó una b fida y el vecino Tomás Aparicio consiguió matar un oso que pesaba 12 arrobas.

La caza de esta fiera se realizó del modo siguiente:

Cuando los cazadores se habían distribuido convenientemente y ocupaban sus sitios respectivos esperando la salida de los osos, uno de éstos se abalanzó sobre Tomás y éste, haciendo uso de un hacha, consiguió matarlo.

Se organiza otra batida para dar caza a los otros dos osos.

«CORREA».—Funeraria y fábrica de foretros

SIN RIVAL EN BONDAD Y ECONOMIA DE SERVICIOS

FELIPE CHECA, 56 (ANTES LARGA).—TELÉFONO 203

LA ECONOMICA. FUNERARIA -- PRECIOS SIN COMPETENCIA --

SALMERON, 10.—TELÉFONO 557

La patrona de Infantería

La misa en la Concepción
Como habíamos anunciado, a las once y media de la mañana de ayer se celebró la misa que la Infantería de esta guarnición dedica a su excelsa patrona la Inmaculada Concepción, en la iglesia del mismo nombre.

A dicha hora el trozo de la calle de San Juan, en que se encuentra la indicada iglesia, presentaba un brillante aspecto ocupado por completo de militares de todas las armas y cuerpos, que en la capital se encuentran de guarnición.

Asistieron a la misa, como ya también hemos indicado, una compañía de cada uno de los regimientos de Gravelinas y Castilla, ambos con bandera, escuadra, banda de tambores y música. Concurrió además todo el elemento militar, compuesto de jefes y oficiales francos de servicio.

El desfile

Después de celebrado el santo sacrificio de la misa, inicióse el desfile, que se llevó a cabo por la calle de San Juan, plaza de la Constitución y Moreno Nieto, para la fuerza del regimiento de Castilla, y la de Gravelinas, además del itinerario descrito, siguió por las de Hernán Cortés, Francisco Pizarro, plaza de la Soledad y calle de San Agustín, hasta su cuartel.

El gobernador militar accidental, señor López Cerezo, con su Estado Mayor y la oficialidad que carecía de puesto en la formación, se situó en la plaza de la Constitución, dando frente al café Mercantil, para presenciar el desfile.

Aquel resultó de una gran brillantez, marchando la tropa con una gran marcialidad.

EN CASTILLA

Comida extraordinaria

A las doce y media, o sea, poco después del desfile de la fuerza, después de la misa, se dió a la tropa una comida extraordinaria, consistente en primer plato en sopa de arroz con picadillo de jamón y cuadrillo de pan frito; segundo ídem, pescada a la vinagreta con huevos, pimientos y aceitunas; tercer ídem, lomo y solomillo de cerdo con tomate, vino de Rioja Paternina tercer año; postres, naranjas de grano de oro y galletas surtidas Patria, café y cigarro puro.

La alegría duró durante toda la comida, mediada la cual los soldados, a lo que se ocupaban de comer, sino también de dar vítores.

El coronel, acompañado de todos los jefes y oficiales del regimiento, presenció la comida de sus subordinados. Después de la comida tocóse marcha para que la tropa pudiera dedicarse a las expansiones propias del día.

El banquete de los suboficiales y sargentos

Las clases de segunda categoría del regimiento de Infantería Castilla número 16, se reunieron ayer por la tarde en fraternal banquete para celebrar el día de la patrona del Arma.

Concurrieron la mayor parte de los suboficiales y sargentos del regimiento, reinando en el acto—que resultó en extremo simpático—una franca cordialidad, haciéndose repetidas y sentidas manifestaciones de compañerismo.

El menú fué el siguiente:
Entremeses variados: Paella a la valenciana con pollo, calamares rellenos en su tinta, lomo de cerdo asado con patatas fritas, pollo graseado con ensalada.

Posres variados. Vinos: Franco Español, Moët, Cannon, café, habanos y Cofac tres cepas.

La comida fué servida por el distinguido industrial don Felipe Valencia, siendo dirigida por los sargentos don

Tomás Tamayo y don Emilio Hidalgo, que fueron muy felicitados por la excelente organización y por el artístico adorno del comedor.

Por aclamación se acordó dirigir el siguiente telegrama al príncipe de Asturias como sargento del Ejército:
Príncipe Asturias.—Palacio real.

Al reunirse fraternal banquete clases segunda categoría regimiento Castilla, en honor excelsa patrona del Arma, saludamos respetuosos y cariñosamente vuestra alteza real, deseándole prosperidad real familia y nuestra querida España.—La consiñón.

También se dirigió un telegrama de salutación a los compañeros que cursan los estudios preparatorios para oficiales en el Colegio de Córdoba.

A la hora del champán hallamos varios sargentos y suboficiales haciendo resaltar los lazos de compañerismo que reina entre la clase.

Una comisión ofreció los ramos que adornaban las mesas a las señoras del coronel señor Urbano Palma y del capitán ayudante señor Olivares.

Fués el banquete una fiesta en extremo agradable y simpática, que puso de relieve el amor y entusiasmo hacia su patrona de las clases del regimiento de Castilla.

La oficialidad de Castilla

Los jefes y oficiales del regimiento de Castilla también se reunieron ayer a las ocho de la noche en fraternal banquete para conmemorar el día de la excelsa patrona del Arma, en el Casino.

El banquete transcurrió en medio de la mayor alegría, refiriéndose en los semblantes de todos los allí reunidos la satisfacción que les producía el hecho de encontrarse reunidos en un día tan trascendental para ellos.

EN GRAVELINAS

En el cuartel de Gravelinas, lo mismo que en el de Castilla, se sirvió a la fuerza una comida extraordinaria, cuyo menú consistió en lo siguiente:
Desayuno, café con leche y mollete; primer plato: paella con carne de cerdo, chorizo, ainejas, guisantes y pimientos; segundo plato, lomo de cerdo; tercer plato: ensaladilla de bonito con huevos y aceitunas; postres: camuesas, higos, nueces y castañas, vino, café y cigarro puro.

También aquí reinó la alegría y se desbordó el buen humor por doquier, constituyendo un día de grata expansión para los soldados éste en que se festeja a su patrona.

Los suboficiales y sargentos

Celebraron el día de su patrona los suboficiales y sargentos del regimiento de Gravelinas, reuniéndose en fraternal banquete.

El comedor encontrábase bellamente engalanado con flores, y la fraternidad reinó entre los comensales.

El cuadro de honor

En el cuadro de honor del regimiento que se ha descubierto con motivo de la festividad del día, quedaron inscriptos los cabos y soldados que a continuación se mencionan:
De la primera compañía.—Soldado Julián Abascal Amboy.
De la segunda compañía.—Soldados Francisco Lozano Cortés y Federico Sánchez Sayago.
De la tercera compañía.—Cabo José Rodríguez Pérez y soldado Antonio Medina Mata.
De la cuarta compañía.—Soldado Antonio Conejero Ortiz.
De ametralladoras.—Soldado Angel García Morales.
Dichas clases e individuos de tropa fueron propuestos por sus respectivos capitanes, como acreedores a tal hon-

nor, por sus virtudes militares y méritos extraordinarios.

Dichos individuos continuarán figurando en el indicado cuadro de honor mientras su conducta continúe siendo tan ejemplar como hasta aquí o hasta que, por licenciamiento, sean bajas en el Cuerpo.

Certamen literario

La Junta calificadora de los trabajos literarios presentados al concurso que se había abierto por los individuos del regimiento de Gravelinas, ha terminado ya sus trabajos, habiendo resultado premiados los siguientes, cuyos autores se indican también.

Tema.—De libre elección, pero tratando sobre «Educación moral».

Premio.—Un reloj de pulsera y diploma al trabajo que lleva por lema «Por la patria y el progreso», del cual es autor el cabo interino Rafael Grand Galea.

Tema.—Carta a sus padres, deudos o amigos, que retraten sus impresiones sobre la vida militar.

Primer premio.—Un reloj de pulsera y diploma, al trabajo cuyo lema es «España se salva por su Ejército»; autor, músico de tercera Francisco Delgado Hurtado.

Segundo.—Un reloj de pulsera y diploma al trabajo que lleva por lema «Hice lo que pude», del soldado Antonio Segura Peña.

Tercero.—Una máquina de afetar al trabajo cuyo lema es «Recuerdos de mi infancia», del cabo Julián Alcón Manzano.

Cuarto.—Una máquina de afetar al trabajo que lleva por lema «Sólo en ti confía España», del cabo Vicente Tejada Sotillo.

También se presentó un trabajo fuera de concurso titulado «Copias para murga», del cual es autor el soldado Juan Castillo Jiménez. Se acordó darle un premio extraordinario de 5 pesetas.

Fueron igualmente premiados otros trabajos de modestas pretensiones, presentados por los soldados analfabetos que nombramos a continuación y los cuales se distinguieron notablemente en las clases que para ellos se dan en el regimiento.

Una pluma estilográfica al soldado Crisanto Arcos Amador.
Otra ídem al soldado Domingo Fernández Bonilla.

Un lapicero automático a Nicolás España, morito que vino de Melilla con el batallón expedicionario.

Para mañana

Mañana, a las once y media de la misma, se celebrará en la iglesia de la Concepción una misa en sufragio de los infantes muertos en campaña.

A ella asistirán comisiones de los cuerpos y dependencias de la plaza y concurrirá también el gobernador militar accidental señor López Cerezo.

También asistirán dos compañías, una de Castilla y otra de Gravelinas con escuadra, banda de trompetas y música.

Gran Gimnasio de Badajoz

SAN SISENANDO, 7
Director: Don Armengol Sámper L. de Guevara.—Profesor ayudante: Don Luis Moreno y Moreno.
Clase diaria para señoritas, niñas, niños y adultos.
Billar de socio, 5 pesetas.
Ídem familiar, 7-50.

Clinica del doctor Barrio

Especialista en enfermedades de los ojos de las Clínicas de París, Viena y Berlín. Consulta: De diez a una.
Bravo Murillo, 5, segundo. Badajoz.

Para los pobres

Tercera lista de regalos para la tómbola de la Cruz Roja:
Ilustrísimo señor Obispo de esta diócesis, un hermoso juego de café de plata.
Señores coronel, jefes y oficiales del regimiento de infantería Gravelinas, número 41, estuche con tazas y cucharillas de plata.
Don Luis Ramallo Figueredo, dos abrigos de lana para niños, dos docenas de pastillas de jabón y seis botijos de esencia.
Doña Teresa Thomas de Ramallo, estuche fino con jabón, polvos y esencia.
Doña Estrella Turza de Soriano, un cuadro de la Milagrosa y una figura.
Doña María de la O Tomasa de Dorrego Esperante, un aparato de luz para mesa.
Señorita Rosalía Pecesales Pavo, un cetro fino para pan y dos jarroncillos.
Don Manuel Villalón y señora, una maceta.
Señorita Dolores Navarro Boceta, cestillo de plata con bombones.
Doña Ramona Martínez de Pesini, una pareja de violeros grandes y una figurita.
Doña Juana Pérez de Ortiz-Casado, un termo y una pitillera.
Señorita Elenita Ortiz, dos mesitas de costura de juguete.
Señores Castellano, un joyero y centro de plata.
Don Andrés Pérez y señora, dos aparatos de luz eléctrica.
Doña Julia Lopo de Llansó, una pareja de violeros.
Conchita Llansó y Lopo, un alfiler.
Josefina Llansó y Lopo, dos ceniceros.
Josefina Agudo y Lopo, un busto.
María Magdalena Agudo y Lopo, dos escupidores.
Carmencita Agudo y Lopo, una pareja de macetas.
Doña Carmen Moratinos, un galitero.
Doña Matilde Molina de Andreu, servicio de desayuno de china.
Señorita Julia Castro, unas vinagretas y una polvera.
Señoritas de Tienza y Sama (Tala vera la Real), una figura grande y dos azucareros de níquel.
Doña Agustina Taribó de Agudo, un filtro.
Doña Victoria García Saicedo de Gordillo, un tintero, dos paileros y dos platos.
Doña Sira Sanabria de Urbano, un jarrón de Talavera.
Doña Luisa y doña María Tejedor, dos cajas con café, dos tazas y dos cuadros.
Doña Elisa Andreu de Nieto (Tala vera la Real), una pareja de macetones grandes.
Señorita Pepa Ceballos Zúñiga, un tintero de cristal y níquel y dos jarroncillos de Talavera.

Le conviene anunciarse en CORREO DE LA MAÑANA, porque es el periódico de mayor circulación de Extremadura

GRANJA DE TORREHERNOSA

Teatro Principal.—Rescisión de contrata.—Varietés

La empresa de nuestro coliseo Principal nos comunica que a causa de no haber podido debutar en la fecha que se señalaba la compañía de comedias de Ricardo F. Calefat, ha rescindido el contrato que tenía con ésta.

En su lugar debutará esta noche en dicho coliseo una afamada troupe de varietés, en la que figuran los aplaudidos duetistas cómico-parodistas y bailarines, Les Torre-Imperio; la gentil y excelente bailarina Salud Anillo, y el maestro concertador don Francisco Ramos.

Traslado

Ha dejado de pertenecer a nuestra iglesia parroquial por petición propia, el que entre nosotros fué apreciable coadjutor y amigo, don Francisco Ramos.

En consecuencia de ello ha sido trasladado al pueblo de Higuera de la Serena, cuya parroquia le ha sido confiada a su custodia.

Felicidades sin cuento deseamos, pues, al apreciable amigo señor Ramos entre aquellos buenos feligreses.

Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar con motivo de haber regresado de Sevilla para disfrutar al lado de su familia las vacaciones de Navidad, a nuestro estimado amigo el aprovechado joven estudiante don Juan Plaza Aranda.

Noticia

A causa de no haberse podido facilitar en la Alcaldía hasta noche el interesante documento que en la sesión municipal del pasado lunes leyó el ciudadano don Francisco Pila Gómez Álvarez, nos vemos obligados a no dar a la publicidad hasta mañana la obligada reseña de dicha importante sesión.—Abarado.

Cansado del negocio

se vende una fábrica, puesta en marcha, Electroharinera panificadora, en Oliva de Mérida. Para tratar, con don Francisco González, en la misma.



Fábrica de tiras de cemento armado
MIGUEL BORDALLO
ALMADRALIZO

La fórmula de la salud

La Magnesia ROLV fosfo-silicada se expende en Farmacias

ALCALDIA

Petición atendida
El señor Del Solar nos manifestó ayer cuando nos recibió en su despacho oficial que, respecto al ruego formulado por CORREO DE LA MAÑANA de una petición que el vecino de esta localidad Juan Vallejo Cortés había hecho a este Ayuntamiento para construir un kiosco en la plaza de la Constitución, que se resolverá el lunes próximo.

La carretera Cáceres-Badajoz

También nos dijo el señor Alcalde que ya se había enviado a Madrid la petición para la construcción de la carretera Cáceres-Badajoz.

El pan

Nuevamente—añadió el señor Del Solar—se repesará el pan, con el fin de evitar posibles infracciones.

Juicios administrativos

Desde mañana lunes se celebrarán dos juicios administrativos, diarios, hasta el día 14 del corriente mes.

DOCTORES GARCIA HERRERO
Del Hospital de San Juan de Dios de Madrid
PIEL, VENEREO SIFILIS
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 7. Especial de 9 a 11 noche
Plaza la Constitución, 2.ª pral.—BADAJOZ
Teléfono 587

NOTICIAS

Señoras.—Visiten hoy la exposición de «Paris Elegante».

Misas.—Todas las misas que se celebren el próximo martes, 11, en la Soledad, desde las ocho de la mañana, serán aplicadas en sufragio del alma de don Cayetano Lledó Aznar.

Una boda.—Ayer, a las seis de la tarde, en la santa iglesia parroquial de San Andrés, contrajo matrimonio la señorita doña María Dolores Núñez Álvarez de Luna con el jefe de la dependencia mercantil de la casa de Covarsi, don Eulogio López Mora. Fueron padrinos la señorita Marcelina Núñez y don Manuel Thomas. Después de la ceremonia los asistentes fueron invitados a un espléndido lunch. Felicitamos a los contrayentes y les deseamos mucha suerte en su nuevo estado.

Petición de mano.—Ha sido pedida la mano de la bella señorita Concepción García Cabeza para el joven empleado de la casa Singer don Antonio Anís.

La boda se celebrará en breve. Se hacen trabajos de herrería y cerrajería y arreglo de máquinas, a precios económicos. Vicente Barranté, 25.

Se arregian pieles de zorro. Se trasladó de De Gabriel a Meléndez Valdés, 27.

Cuerpos maleables para arados castellanos, a 10 pesetas, en la casa Justo García Ortiz, Maquinaria Agrícola. Plaza de la Constitución, 3. Badajoz.

Segadoras-atadoras «Molina Adriance»; trenes de trilla «Clayton»; piezas de recambio, precios de costo. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Véndense tres máquinas sembradoras. Informes en esta Administración.

Cuerpos de arado castellano, a 8 pesetas; rejas de acero, a 3'50, y formones de ídem, a 5'50. Metalúrgica Extremeña. S. L. Badajoz.

Se vende un charret seminuevo. Razón en esta Administración.
Se hacen trabajos de escritura a máquina. Larga, 35, segundo.

CURRITO DE LA CRUZ

Alejandro Pérez Lugín

—¿Qué contento está!—se decían satisfechos sus amigos, cual si la alegría del torero fuera suya.

No faltaron, medida del triunfo, las mordeduras de la envidia, adivinando de lejos en las miradas torvas y los gestos displicentes de los toreros frezados, que se sentaban en otras mesas distantes con unos chamos vividores del torero, «mangones» de esos que hacen de su mala lengua caña de pescar y cocinero.

—¿Qué contento está!—se decían satisfechos sus amigos, cual si la alegría del torero fuera suya.

No faltaron, medida del triunfo, las mordeduras de la envidia, adivinando de lejos en las miradas torvas y los gestos displicentes de los toreros frezados, que se sentaban en otras mesas distantes con unos chamos vividores del torero, «mangones» de esos que hacen de su mala lengua caña de pescar y cocinero.

como esta de hoy, tú—saltó previsor Copita.

—Hombre, claro. Mejores toros, mejores toreros...

—Y mejor dinero—se apresuró a advertir Joaquín.

—¡Ungal! A éste lo que le conviene ahora es torrear.

—Y ganar, tú solo, ¿verdad? Endina, endina, que lo bueno hay que pagarlo.

—Insistió el banderillero.

—Y como llegase entonces el **Alfombrista**, llenando el café con su vozoración que dejaba un chiste en cada mesa amiga y una paila en las otras, **Copita** hizo apresuradamente sitio entre ellos al veterano lagartijista.

—Venga usted pa acá, don Joaquín—y, cuando le tuvo a tiro, le preguntó en voz queda, zalamero y seductor:—¿Qué le ha pasado a usted...? ¿Lagartija?

—Asustadito de lo que me he hecho esta tarde sin darme cuenta.

Los romeristas, molestos por el estrepito de este triunfo de otro torero, le quitaban importancia. Casualidad para, «una equivocación», de la que el mismo **Chavallito** estaría sorprendido. Ya se venía en cuanto saliese otra vez, si Retana era tan paimo que le volvía a sacar.

El «amigo de la empresa», llamó a su lado a los dos toreros, en cuanto se calmaron un poco los fuegos del entusiasmo.—«Séntate aquí, señor Cruz», e hizo a parte con el **Chavallito** y **Copita**, aprovechando la ocasión en que **Copita** escondía la cara en uno de los periódicos que, para que leyese las elogiosas revistas, le dieron a porfía sus amigos.

—¿Qué, te llevas con otra el domingo?

—Con todas las que me eche usted.

—Pero que no sea otro pomputín

de ojo a **Copita**.

—¿Qué le ha pasado a usted...? ¿Lagartija?

—Asustadito de lo que me he hecho esta tarde sin darme cuenta.

Los romeristas, molestos por el estrepito de este triunfo de otro torero, le quitaban importancia. Casualidad para, «una equivocación», de la que el mismo **Chavallito** estaría sorprendido. Ya se venía en cuanto saliese otra vez, si Retana era tan paimo que le volvía a sacar.

El «amigo de la empresa», llamó a su lado a los dos toreros, en cuanto se calmaron un poco los fuegos del entusiasmo.—«Séntate aquí, señor Cruz», e hizo a parte con el **Chavallito** y **Copita**, aprovechando la ocasión en que **Copita** escondía la cara en uno de los periódicos que, para que leyese las elogiosas revistas, le dieron a porfía sus amigos.

—¿Qué, te llevas con otra el domingo?

—Con todas las que me eche usted.

—Pero que no sea otro pomputín de ojo a **Copita**.

—Pues como se le va a dar colorá, aprendan los posineros que no torcean un pimiento dulce!

—¡A callar! ¡Chist!—protestaron algunos voces.

—No nos da la gana!—contestó a todo pulmón el **Alfombrista**.—¡Tira, tira! Como repitas otro día, se va a poner más cara que las pesetas en Alemania.

—¡Miau!—maullaron en el corro romerista.

—¡Moxol! Cordilla pa ese minino y agua de azabar pa el amo.

Otros ladraron.

—¡Guau! ¡Guau!

—¡Chuchol! ¡Tira, tira!

Arriba el café con fuego de la pasión baurina, comunicada de mesa en mesa. En tod s, hasta en las que no eran de aficionados, en las de los médicos, en las de los ingenieros, en las de los escritores, en las de los políticos, dando de mano a los temas profesionales que ordinariamente les ocupaban, se hablaba de toros, comentando con calor la corrida de la tarde, y haciendo de ella, con esa impresionabilidad de la afición, siempre afamada en borrar el pasado con el presente, el presente con el pasado y ambos con el porvenir, una de las cáspides del torero: «la faena cumbre del **Chavallito**».

Así la novelera «Afición», ascendía en un momento a un torero, de la nada en que yacía olvidado y despreciado a la mañana, a las alturas donde se reverenciaban los héroes... ¿A qué esperar, como por esta vez pedían razonablemente los evidentes y los desconforados, a que **Copita** repitiese la hazaña? ¿Qué importancia ya que «no lo hiciese», al domingo siguiente? Bastaba con saberle capaz de ello. Los aficionados saldrían de la plaza renegando, pero prometiéndose que

—Preciamente pienso ir mañana a ver unos toros de don Esteban Hernández, que me han dicho que ni pintados.

—Pues iremos mañana a ver esos toritos yo y tú—terminó **Copita**—, no nos vayes a salir luego con uno de tus laudatorios y nos chafes la camisa recién planchada.

El **Alfombrista** aprobó con otro guiño, le dió a Retana otro significativo golpe en el brazo con el paño del bastón, declarando así conciso el punto:—«Todos servidos»,—y su voz fuerte, atendiendo a las solicitudes mudas de la tertulia, que respetuosamente les había dejado hablar, atronó de nuevo el café, pendiente de ella.

—¡Bien, torero, bien!—le gritó a **Copita**, mirando intencionalmente hacia las mesas donde se reunía el concilio romerista.—«¡Eso es torrear, pa que huelan la esencia del toro los chatos y

sería a la otra corrida, y a la otra que a las demás, viva siempre la ilusión, que es lo primero que asegura perder y lo que nunca pierde el aficionado, a quien basta con bien poco, una verónica aquí, un pase allá y un par de banderillas acullá, para mantener vestalmente el fuego de la fe en el ídolo. En último caso, se le echa la culpa al toro, y a esperar toros mejores.

El otro hombre que desde la noche de su encuentro con **Rocio** llevaba **Copita** dentro de sí no se acogió a esta cómoda corriente, y el domingo, lo que fué curiosidad e interés de enigma camino de la plaza, se convirtió en partido entusiasta y convencido a la salida, de tal modo que pudo con razón saludar **Copita** el lunes a Retana diciéndole:

—¡No te profetisé yo que hoy iba a ser otra cosa? ¡Unga, quítate el sombrero, que estás hablando con uno de la cuadrilla de su majestad **Chavallito**!

El propio **Romerita** sintió el espolazo de este nuevo triunfo, y mientras **Copita** recordaba victorioso el hecho, luego de matar su segundo toro, se abrió de una rabiosa patada la puerta del «castro», como llaman al palco del representante de la empresa, al que se acogen apodados y amigos de ésta, sin coraje para adquirir el **Chist**, y **Angel Romera** apareció en el umbral «verde de envidia», según observación de un «asariado», y se encarró soberbio y ordenador con Retana.

—¡Tú! Er domingo me pones con éras. Vamos a ver lo que le duran las pesetas.

—¡Déjate! ¡Déjate! Ya tendrás tiempo... ¿Cómo te voy a echar a ti antes del abono, que está encima? Este era otra cosa, y ya tampoco lo vuelvo a poner antes de Pascua. El domingo es

EXTRANIERO

La situación de Alemania, las elecciones inglesas y otras noticias de interés

(POR TELEFONO)

9, 2'30 h.

Entierro de Mauricio Barrés

París.—Esta mañana se verificó el entierro de los restos mortales del escritor Mauricio Barrés.

Presidieron el duelo el presidente de la República, señor Millerand, el presidente del Consejo, señor Poincaré, y los presidentes de ambas Cámaras.

El fúnebre acto resultó imponente, pues en la comitiva figuraba un genio enorme.

Fueron numerosas las coronas recibidas. La comitiva atravesó las principales calles de París.

Las elecciones en Inglaterra

Londres.—En las elecciones generales que se acaban de verificar, el número de sufragios emitidos es de 14.246.151, distribuidos en la siguiente forma:

Conservadores, 5.417.094; liberales, 4.477.617; laboristas, 4.254.566; otros partidos, 96.874.

Con el triunfo de mister Jervson, presentada por los laboristas, son ocho las mujeres que formarán parte del nuevo Parlamento.

Mañana se celebrará un mitin organizado por los laboristas y los Tradek Unions.

Mister Wake, miembro de los laboristas, ha desmentido la noticia que ha circulado de que éstos irían a una coalición con los liberales.

La situación ministerial

Londres.—El rey Jorge ha rogado a Baldwin que siga al frente del Gobierno durante los días de su ausencia.

Cuando el Rey regrese, Baldwin le presentará la dimisión de todo el Gobierno y entonces es probable que el Monarca llame a Mac Donand, para que se encargue de formar Gobierno, y como éste parece que se resiste, se supone que entonces será llamado Asquith, el cual tampoco quiere encargarse de la presidencia del Consejo.

Finalmente se supone que será llamado por el Rey para darles el encargo de que formen Gobierno Derdy o Chamberlain.

Regresa el Rey

Londres.—El Rey ha regresado esta noche procedente de Sandringham. Inmediatamente ha llamado a Baldwin.

Se cree que éste presentará esta misma noche la dimisión de todo el Gobierno.

Asalto a una finca

Varsovia.—Un grupo de gente armada atravesó la frontera rusopolaca por el sitio de Kremenietz, asaltando una finca propiedad de Groslosky, rico magnate polaco, que fué muerto por los asaltantes cuando se defendía de éstos.

Dimisión

Berlín.—Ha presentado la dimisión el Gobierno de Turingia. Se da como probable la disolución del Parlamento.

Máximo Gorcky

Praga.—Después de una estancia larga en Alemania ha regresado el gran escritor Máximo Gorcky.

Su estado de salud es grave y por esta causa ha renunciado al viaje que pensaba realizar a Francia.

La Pequeña Entente y Francia

Belgrado.—Como resultado de las negociaciones de los delegados franceses cerca de los Estados de la Pequeña Entente, se celebrará muy en breve un Congreso de dichos Estados para determinar cuál será la conducta de la Pequeña Entente en el caso de una guerra de agresión en contra de Francia, o de una guerra de agresión por parte de Francia.

Personas que se dicen informadas del pensamiento de los respectivos Gobiernos, dicen que mientras Polonia cree que la Entente debe tomar parte activa al lado de Francia en los dos casos, Checoslovaquia y Yugoslavia se muestran partidarias de conservar sólo una actitud defensiva.

Se concede al Gobierno de Marx la ley de Plenos Poderes

Berlín.—El Reichstag se reunió esta tarde a las dos.

Inmediatamente se dió lectura, por tercera vez, al proyecto de ley de Poderes excepcionales al Gobierno para tratar la cuestión de Finanzas, haciendo saber al mismo tiempo el canciller Marx que el Reichstag quedaría cerrado después de la votación del decreto hasta los primeros días del próximo mes de febrero.

Por 313 votos contra 18 fué aprobada la ley de Plenos Poderes.

Votaron a favor los partidos del centro, demócratas, acción popular y socialistas.

MERCADOS

VALLADOLID

Harinas y salvados

Los precios que hoy rigen en nuestra plaza son: Clases selectas, a 55 pesetas los 100 kilos sin saco.

Extras, a 52. Únicas, a 50. Corrientes, a 49.

Los residuos valen: Los precios de los salvados son los siguientes:

Tercerillas, a 35 pesetas los 100 kilos sin saco.

Cuartas, a 28. Comidillas, a 24'50.

Hoja, a 26 y 27. Todo pesetas los 100 kilos, con sacos las harinas y sin saco los residuos.

Cereales

Trigos.—La oferta de partidas señala hoy sus pretensiones como sigue:

Los tenedores de partidas de nuestra plaza pretenden hoy a 68 reales fanega de 94 libras o sean 39'31 pesetas los 100 kilos.

Salamanca, a 65, 37'58. Rioseco, a 67'50, 39'02.

El mercado tierra con tendencia floja.

Centeno.—Los tenedores de partidas de varias plazas ofrecen hoy a 49 reales fanega de 90 libras, o sean 29'58 pesetas los 100 kilos.

Cebada.—Hay cedentes de partidas de distintas procedencias a 35 reales fanega de 70 libras, o sean 27'16 pesetas los 100 kilos.

Avena.—Cotizase la del país a 32 pesetas los 100 kilos.

Algarobas.—De Nava y Medina pretenden a 59 reales fanega de 94 libras, o sean 34'11 pesetas los 100 kilos.

Habas.—Andalucía ofrece a 38 pesetas los 100 kilos.

Yeros.—La plaza y Peñafiel ofrecen 62 reales los 44 kilos.

SEVILLA

Cereales

Trigos.—Recio superior, de 31 a 31'50 pesetas.

Blanquillos, de 41'50 a 42. Barbilla, de 41 a 41'50.

Tremés y voltiz, de 31 a 31'50. Los precios anteriores son en todas las clases los 100 kilos sin saco sobre vagón Sevilla.

Cebada.—Las del país, de 26 1/2 a 27 pesetas ídem ídem.

La extremeña media peseta menos. Avena.—Del país, de 21 a 21 1/2 pesetas ídem ídem.

La gris a 22 ídem ídem. Habas.—Las chicas o cochineras, de 32 a 32'50 pesetas ídem ídem.

Mazaganas moradas, de 37'50 a 38 pesetas ídem ídem.

Corrientes blancas, de 39 a 40 pesetas ídem ídem.

Alverjones.—A 30 pesetas ídem ídem.

Alpiste.—Precios nominales. De 45 a 48 pesetas ídem ídem los de clase corriente.

Garbanzos.—Mulatos duros, de 60 a 65 granos 30 gramos, de 65 a 70 pesetas los 100 kilos ídem ídem.

Blancos con el anterior tamaño, a 70 ídem ídem.

EL CUENTO DE HOY

El recuerdo

: POR A. HERNANDEZ CATA :

Lo torcido no se puede enderezar y lo falso no puede contarse.—Eclesiastes, I, XVI.

El rey Salomón agonizaba. Los ojos vidriosos, escuálida la diestra donde centelleaba el anillo, la barba dispersa sobre el pecho agitado por ronco estertor, el rey de los hebreos estaba tendido en un lecho que sustentaban cuatro testas talladas en marfil. Una voz recóndita dijo en sus labios, ya marchitos por la proximidad de la muerte:

—Salid todos.

Y cuando, en silencio, palatinos y siervos abandonaron la estancia, a ambos costados del Monarca surgieron sendos pájaros: blanco el de la derecha, negro el del lado del corazón. Del caudal de sabiduría que había ido trocando por fugaces caricias de mujer, restaba aún al Monarca el conocimiento del lenguaje de las aves. Con los cuellos tendidos hacia su cabeza, los dos pájaros hablaron alternativamente:

—Jehová quiere otorgarte mercedes en el postrer momento: puedes pedir dos donas a cuaquiera de nosotros —dijo el pájaro blanco.

—Puedes joh Salomón! pedir todas las riquezas y todos los goces de la tierra—inclinó el otro.

—Mira nuestros plumajes: el mío es albo como el de la paloma simbólica, albo como la lana del cordero...

Recuerda que puedes pedir el perdón de todos tus extravíos. La muerte de tu hermano mayor está escrita con rojos caracteres que sólo hoy pueden borrarse. Medita antes de hablar... Ya no eres un Rey: eres un hombre... Un hombre más miserable aún que el último de tus vasallos.

—Mi plumaje es negro, como son negras y turgentes las vírgenes de Nubia...

—Mi anhelo es cándido como mi plumaje.

—Soy poderoso y soy siempre joven... Las circunstancias tienen ojos a la vez ardientes y húmedos; las nubes de Arabia, semejantes a Sulamita, son «Huerto cerrado», «Fuente sellada».

—Puedes pedir al negro pájaro que se aleje y a mí que lleve tu alma hasta el Señor, a cuya gloria has erigido el templo.

—Puedes solicitar, en una sola petición, que te devuelva la juventud y que venga otra vez, sumisa y fastuosa, la reina de Saba...

Al conjuro de este nombre, un temblor recorrió la barba dispersa y se propagó a lo largo del cuerpo. Volviéndose hacia el pájaro de ojos fosforescentes, suspiró el Rey:

—¡Ah, si pudieran volver aquellos días!

Y, súbitamente, la estancia adquirió el pretérito esplendor. Agil, el Rey se ajustó su cinturón recamado de piedras... Al través de la ventana, en toda la extensión de la colina de Ophel, una lengua caravana moviase al paso lento de los corcovados camellos, cargados de tesoros... La Reina entró, y Salomón pudo convencerse otra vez de que entre cuantos presentes traía, ninguna piedra tenía las claras aguas de sus ojos, ningún perfume el de su aliento, ninguna seda la tersa tibieza de su piel, ninguna púrpura la de sus mejillas, que aunaban algo de mineral y de frutal... Las alabanzas más gaudiosas del Cantar de los cantares volvieron a florecer en sus labios; y la reina de Saba las repetía, una a una, con arrobo, lo mismo que si desgranara un collar. Otra vez, como antaño, un relámpago de sensualidad borró el resto de la vida. Y pasó un día y otro día, y muchos...

Con la misma celeridad con que antes habíase realizado la trasmutación, la estancia volvió a quedar desierta, el cuerpo caduco y los dos pájaros a los bordes del lecho. Salomón comprendió que Satanás había vencido al ángel en la decisiva batalla. El recuerdo lo calcinaba; batían sus sienes los golpes de un martillo igneo; más bella aún que en la realidad, la reina de Saba llenaba en el ensueño todas sus ansias, sin satisfacerlas. En los mil horizontes de su pensamiento, mil imágenes diminutas solitaban con los brazos, con los labios tendidos, y cada una de las imágenes, repetidas por las facetas de su imaginación, era la misma Reina ebúrnea, innumerable e inmutable, maravillosa... Fuego de jengibre corría por sus venas; dolor de llama que no puede devorarse a sí misma, dolor supremo del deseo joven prisionero en el cuerpo ya exhausto. Y, contrito, tomó a agitar los labios mientras su mirada fué a fijarse en el blanco plumaje.

—¡Te conozco!... ¡Sálvame; haz que...!

El ángel interrumpió la súplica, tendiendo el pico hacia Azrael, cuyos ojos rutilaban con irónico brillo.

—Sólo ese—murmuró—puede hacer ya lo que vas a pedir... ¿Por qué me desoístes?

Girando al lado opuesto el rostro, el Monarca exclamó:

—Haz que pueda olvidar... ¡Haz que pueda olvidar para siempre!

El pájaro terrible tendió entonces las alas, puso las garras sobre el tapiz que cubría el lecho, arqueó el cuello y, descubriendo el dorso del Rey, hundió el corvo pico en el corazón una vez, varias veces, hasta desarraigar el recuerdo. Una masa sanguinolenta y filiforme manció el tapiz. Los dos pájaros se desvanecieron en la tenue luz de la aurora... Suave niebla de incógnita veló en la conciencia del enfermo todo el pecado, todo el pasado.

Olvídó el templo, olvidó el asesinato de su hermano Adoniah, olvidó a las mujeres de sus caprichos, olvidó a la Reina... Pero ¡ay!, el dolor era todavía más profundo que los mismos recuerdos que lo causaban, y el pico del cuervo, por más que incidía, no pudo arrancarlo.

Por eso el gran rey Salomón sufrió hasta el instante de su muerte una inmensa tristeza, sin saber por qué.

(Colaboración especial de CORREO DE LA MAÑANA.)

FOSFATOS DE LOGROSAN

(S. A.)

SUPERFOSFATOS DEL 13/15 y 16/20

El mejor superfosfato del país, fabricado únicamente con el excelente fosfato de las célebres minas de Logrosán.

Grandes fábricas de superfosfatos y ácidos en Logrosán y Villanueva de la Serena.

Depósitos en los más importantes centros de la región.

Para más detalles, dirigirse a las

OFICINAS DE LOGROSAN

Lámparas ORVAZ Ortiz y Vázquez, ingenieros FABRICA DE LÁMPARAS «ORVAZ».—MADRID REPRESENTANTE EN EXTREMADURA: E. F. G.—Comisionista MORENO NIETO, NUM. 10.—BADAJOZ Exclusiva para la venta en Badajoz: Manuel Solís Prim, 36

NOTICIAS DE PROVINCIAS (POR TELEFONO)

8, 22'30 h.

Las fieras bajan a la ciudad

León.—A consecuencia del frío, de los montes han bajado manadas de lobos, que penetraron en el corral de la ermita del pueblo de Carrizo y mataron 87 ovejas.

El guarda de la ermita resultó herido a causa de la mordedura de un lobo.

Se organizan batidas por los montes.

Estación telefónica

Vitoria.—Se ha inaugurado la nueva estación telefónica de Murguía.

Muerto por un tren

El Escorial.—Un empleado de la estación de El Robledo fué alcanzado por un tren, que lo dejó destrozado.

Un administrador de arbitrios agredido

Santander.—En el pueblo de Torre-lavega fué agredido por un grupo de carniceros el administrador de Arbitrios municipales don Luis Herrera.

El motivo de la agresión es que dicho administrador había apresado una gran cantidad de carnes de contrabando.

Entienden en el asunto las autoridades militares, las cuales han ordenado

el encarcelamiento de ocho de los agresores.

Goicoechea en Salamanca

Salamanca.—En automóvil ha llegado el ex ministro señor Goicoechea, que dará una conferencia en el Paraninfo de la Universidad.

Esta tarde visitó la Casa de los Estudiantes.

Los estudiantes católicos entregaron al señor Goicoechea el título de socio honorario de su Asociación.

El Rey irá a Lérida

Lérida.—Al regresar de Barcelona el alcalde de Lérida, ha dicho que el Rey le ha prometido asistir a la inauguración de la nueva línea férrea.

La inauguración tendrá lugar en los primeros días de enero.

Temblor de tierra

Toledo.—Los aparatos sismográficos han registrado un importante temblor de tierra ocurrido anoche a las once.

SE ARRIENDA desde el residero San Miguel de 1924, a pasto y labor, la dehesa «El Bote», a dos kilómetros de Badajoz por carretera. Tendrá barbechos. Salmerón, 65.

CORREO DE LA MAÑANA EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Bravo Murillo, números 3, 5 y 7.—Badajoz

Table with columns: Suscripciones, Esqueletas, and Encajes de prospectos. Lists rates for various subscription and advertising options.

PEQUEÑOS ANUNCIOS

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27.

SE ARRIENDA a pasto, labor y frato de bellotas, en la dehesa del «Campillo», términos de Trasierra y Fuente del Arco, 400 fanegas de tierra próximamente, poblada de buen arbolado y majadales. Para tratar, con don Manuel Cano, en Llerena, o don Manuel Romero del Río, en Mérida.

SESIÓN MUNICIPAL

Quiénes asistieron
En segunda citación de sesión ordinaria reunióse ayer el Cabildo municipal.

Ocupó la presidencia el alcalde interino, señor Del Solar.

En los escafos se encontraban los concejales señores Navarrete, Soto, Pesini, Barrera, Barrera, Gordillo, Oliva, Arqueros, Garrorena y González.

La presidencia declara abierta la sesión a las siete y cinco minutos de la noche.

En primer término se da lectura al acta de la sesión anterior, que es aprobada.

Las denuncias formuladas
El señor Alcalde manifiesta que las denuncias que los señores concejales formularon en la sesión anterior, han sido atendidas y tramitadas en la forma conveniente.

Y al señor Barrera, que preguntó que por qué causa había un cabo de municipales en la Caja Rural, le contesta que presta allí sus servicios cuando no desempeña funciones del Ayuntamiento.

ORDEN DEL DIA

Tramitaciones y oficios

Se aprueba para su publicación en el Boletín Oficial, el extracto de los acuerdos tomados en el mes pasado.

Dáse cuenta de un oficio de la Junta provincial de Sanidad, felicitando a los médicos de la Beneficencia municipal por su celo y comportamiento en la pasada epidemia, en la que hubo más de 100 atacados y sólo una defunción.

El señor Alcalde manifiesta que pasó el oficio al jefe de la Beneficencia municipal y pide a la Corporación un voto de gracia para los médicos municipales y que se felicite al Laboratorio Salazar por el celo desplegado.

Así se acuerda.

Seguidamente se da lectura de un oficio de la Dirección general de Correos y Telégrafos, relacionado con la construcción de la casa de Correos en el paso de Pi y Margall.

En él se dice que se hicieron gestiones para saber quiénes eran los herederos del contratista, que estas gestiones fueron infructuosas, pues nadie a quien se dirigieron contestó.

Se añade en el oficio que por parte de la Dirección general se sigue pensando realizar la obra, y termina excitando la actividad del Alcalde para que ultime las gestiones necesarias y la referida obra sea un hecho.

El señor Alcalde dice que ya se había dirigido a la viuda del contratista señor Clivillés, la que desde luego renunciaba al derecho de continuarla, y que no ha habido con el Gobernador sobre este asunto por ser el que ahora lo ocupa interino y espera a que venga el propietario.

El señor Arqueros excita al Alcalde a que continúe en sus gestiones, cosa que éste le promete.

Dáse cuenta a la Corporación de que por la Alcaldía se ha dictado la correspondiente providencia para proceder a la rectificación anual del Censo.

El problema de la luz
El señor Alcalde da cuenta a la Corporación de las gestiones que ha realizado en el asunto de la luz.

Empleza dando cuenta de la reunión que celebró con las fuerzas vivas para pedirles consejo.

En la reunión se emitieron opiniones diversas.

Unos pidieron la municipalización del servicio; otros abogaron por la creación de nueva fábrica, y otros propusieron que se aguardara al resultado de la visita de inspección que se gira en la fábrica, y que, en tanto, que se exija el cumplimiento exacto del contrato.

Agregó el señor Alcalde que un amigo de los señores de Marin leyó una nota en la que se lleva el contenido de los nuevos aparatos que la Hidroeléctrica va a adquirir.

DE TEATRO

Ayer por la tarde se representaron en López de Ayala la obra en un acto *Entre dos fuegos* y *Cándido Tenorio*, siendo en esta última zarzuela muy aplaudida la tiple Sara López y los señores Latorre y Redondo.

Por la noche, *Jugar con fuego* fué escuchada con gran agrado por el numeroso público que llenaba la sala, que aplaudió mucho a todos los intérpretes y en especial al tenor señor Rodríguez y al señor Gabarri, siendo común sentir que la compañía que actúa en el teatro desempeña mejor las obras del corte de *Jugar con fuego* que la mayor parte de las zarzuelas, faldas de sentido, de música y de gracia, que sólo por el hecho de ser de reciente estreno, atraen al público.

No somos partidarios, claro está, de que sólo las obras que deleitaron a nuestros abuelos compongan el repertorio de una compañía de zarzuelas; pero sí alabamos la decisión de la empresa al intercalar en sus programas estas obras del antiguo repertorio, tan lleno de maravillas, que siempre ha de ser escuchado con interés por los amantes del verdadero teatro...

Para hoy
Por la tarde: *Entre dos fuegos*, *Arbejón pa los borregos* y *La alsaciana*.
Por la noche: *Marina* y *La hora del reparto*.

ROYALTY
ESPECTACULO DE GRAN MODA
HOY DOMINGO
Gran sección popular
A las cuatro de la tarde, primera y segunda jornada de **Los parias del amor**
A las seis y diez de la noche, segunda jornada de **Los parias del amor**
EXITO grandioso de Teresita Rojas
y **Lolita Astolfi**

DE SOCIEDAD
Viajeros
Ha llegado procedente de Melilla don Leopoldo Nieto, teniente del regimiento de Villarrobledo.
—Con objeto de pasar unos días al lado de su familia, ha marchado a Peral de la Sierra don Miguel Sánchez Muñoz.
—De Madrid ha llegado el joven estudiante don Emilio Caballer Arias.
—Del mismo punto llegó el joven estudiante de Medicina don Jesús Lancha.
—Ha salido ayer para Olivenza don Manuel Cabrera, maestro nacional de esta capital.

Se venden
a siete pesetas, cubas usadas en buen estado. Sánchez y Gijón. (S. en C.)
Fábrica de curtidos. Mérida.

CASA DE SABARIEGO
(Frente al cuartel de la Guardia civil)
Chorizo, el kilo..... 6'50
Morcilla, el kilo..... 4'75
Tocino superior, el kilo..... 4'00
Salchicha, el kilo..... 6'00
Longaniza, el kilo..... 4'00
Garbanzos finos, el kilo..... 0'70
Alubias legítimas del Barco, el kilo..... 1'60
Tomates Calabarra, el hote..... 0'50
Aguardiente anisado, el litro..... 2'00
Si tiene usted interés en ahorrar dinero, compre en esta casa.

LOS JUEGOS FLORALES DE MÉRIDA

El exorno del local

Como anunciamos a nuestros lectores, ayer se celebró con gran brillantez en el Salón Cinema la fiesta literaria organizada por la Corporación de los Luises, con extraordinario éxito.

La sala presentaba un aspecto verdaderamente deslumbrante. La comisión de adorno del local merece plácemes y no se los regateamos en esta ocasión. Por este motivo felicitamos a su presidente el capitán de Artillería don Federico Manresa; al asesor, don Maximiliano Macías, inspector provincial de Monumentos nacionales, y a los vocales don Antonio Morales, capitán de Artillería; don Federico Álvarez, ingeniero de Obras públicas; don Félix Valverde, abogado; don Marcial Bocconi, fotógrafo; don Alfonso Trajano, fotógrafo y pintor, y don Antonio Chacón, fotógrafo y pintor.

Flores, plantas y ricas colgaduras hacían una maravillosa combinación, y nada más severo y elegante y de gusto depurado que el dosel y el trono de la corte de amor. En el fondo, en un recuadro, entre guirnalda de flores, aparecían las banderas de la Inmaculada, de España y de Portugal.

Empleza el acto

Un público distinguido y elegante llenaba materialmente el salón, entre el que se destacaban encantadoras muchachas y bellísimas señoras, que con ricas *toilettes* daban gran prestancia al acto, que resultó en algunos instantes hondamente conmovedor.

A los acordes de la *Marcha de infantes* avanzó hacia el estrado la regia comitiva portadora del mensaje de amor, lindamente ataviada la reina, que era la excelentísima señorita Josefina de Mendoza y Montero de Espinosa, marquesa de Campoverde y condesa de Rojas, representando a su alteza real la infantera Isabel Alfonso de Borbón y Borbón, que avanzaba con sin igual arrogancia, llevando de pajes monismamente vestidas a las bellísimas niñas Conchita Álvarez Montes y Carmencita Coloma Crespo.

Seguían también con riquísimos trajes ataviadas, las encantadoras señoritas que formaban una corte de amor ideal, señoritas María Martín Pedrillo de Lancaster Laboreiro, María Josefa López de Ayala y Grajera, Dolores Claros, Dolores Ceballos-Zúñiga, Antonia Gálvez y González de Mendoza, Teresa de Peralta y Lozano, Antonia Zambrano y Jaraquemada, Fernanda Sánchez-Arjona, Amelita Sánchez y Eloísa Domínguez Marín.

La impresión que causó en el público la presentación de la corte de amor fué inenarrable. Se sucedían las ovaciones delirantes. En el escenario ocuparon asientos las autoridades y la Comisión organizadora. En una pequeña tribuna se hallaba sentado el mantenedor, don León Leal Ramos, uno de nuestros prestigiosos extremeños mejor cimentados en el campo social y societario, especialmente en el Instituto Nacional de Previsión, donde ha desarrollado una fructífera labor.

Los trabajos premiados

Flor natural al lema «Hejo, hejo por do viene», tema «Los caballeros de Guadalupe», de don Antonio Lozano, natural de Medellín, que reside en Zafra; mención honorífica al lema «Regina Angelorum», título «La Virgen Morena».

Tema II. Premio al lema «Narrabis filio tuo», título «Nuestro vivir»; mención de honor al lema «Fe y Patria», titulado «Gloria a Extremadura».

III. «Patria fides et amor».

IV. Lema «Flor del Almondral»; mención de honor «Juris et juri».

V. Premio «Por Castilla y por León nuevo mundo halló Colón»; mención honorífica «Tu es fides».

VI. Premio «Oda a América» (Alejandrinos); mención de honor a los lemas «América palabra bendecida» e «In hoc signo», título «América» (Oda heroica).

VII. Premio, «Inmaculada».

VIII. Premio, «Romana».

IX. «Fiat fiat».

X. «Reinarás en ella».

XI. Premio al romance con el título «Partida de Hernán Cortés»; mención de honor al lema «Un Yuste está Carlos V», con el título «Funerales de Carlos V».

XII. «Extremadura bella».

El Jurado lo han formado don José Medina, don Juan Gallego, don Maximiliano Macías, don Carlos J. Alonso, don Adrián Sánchez, don Casimiro

Continúan los Juegos Florales.—«Los caballeros de Guadalupe»

Después de recibir el poeta premio de la flor natural y proclamada la reina de la fiesta, se da lectura a la hermosa poesía titulada «Los caballeros de Guadalupe», cuyo autor, don Antonio Lozano, natural del pueblo de Hernán Cortés y que en la actualidad reside en Zafra, fué ovacionado por el distinguido auditorio. En la imposibilidad de publicar íntegra la poesía, por falta de espacio, diremos a nuestros lectores que se trata de una composición versificada con maestría, en la que las estrofas responden a la exaltación del tema de una gran sonoridad. En el fondo es un canto emocional de Extremadura, evocador de nuestras pasadas grandezas que se desarrollaron alentadas por un espíritu de misticismo y de fervores patrióticos y cuyas pruebas indelebles se conservan dentro de los recios muros del convento de Guadalupe.

Después se procedió a distribuir los premios, dándose lectura a otras composiciones que se sucedieron entre grandes aplausos.

Discurso del mantenedor señor Leal Ramos

Al levantarse el mantenedor, señor Leal Ramos, una salva de aplausos de los concurrentes al acto le hace permanecer en silencio unos momentos. Empezó el elocuente orador dedicando un saludo entusiasta a la reina de la fiesta y a la bellísima corte de amor. Dice que no es el orador florido y galano que va a llenar de imágenes poéticas un discurso brillante. Sus predilecciones de estudios y el haberse enfrentado a diario con la realidad y las arideces de las cifras; al mismo tiempo que sus profundas raíces de amor a Extremadura le han llevado a las regiones de las ideas sociales, donde se debaten los problemas más candentes y que llegan a las entrañas del verdadero ser, del verdadero pueblo extremeño constituido en su modalidad actual.

Difficil es seguir al orador por los campos de la experimentación social, donde con una gran competencia y una fluidez de datos recogidos en el camino de su labor asidua expone magistralmente la situación de España a este respecto, comparándola con la obra que otras naciones con más espíritu y cultura llevaban ya realizadas cuando aquí se iniciaron los trabajos de eminentes sociólogos, y que, al llevarlos a la práctica, se han obtenido resultados en verdad alentadores.

En magistrales párrafos cargados de doctrinas expone en forma sintética la visión de Extremadura: lo que ha sido, lo que es en realidad y el futuro preñado de conquistas que la Providencia le tiene reservada.

El público, que sigue con religioso silencio las partes magistrales del discurso, interrumpe con sus aplausos al orador en diversas ocasiones.

Sentimos privar a nuestros lectores, como hubieran sido nuestros deseos, de una de las páginas más concienzudamente estudiadas por un extremeño ilustre respecto a Extremadura; pero el exceso de original, por haber sido ayer día de la Purísima, patrona del arma del Infantería, y vernos obligados a dar cuenta de todos los actos celebrados, nos impiden, contra nuestra voluntad, recoger en nuestras columnas el discurso íntegro del cultísimo sociólogo don León Leal Ramos, que si no hubiese dado pruebas de su clara inteligencia y especiales condiciones de orador a la moderna, es decir, de hombre que tiene ideas, y además de llevarla a la práctica como un conductor de multituds sabe aprovecharlas en sus estudios sociales y, lo que es más difícil, expresarlas con una sencilla amabilidad que cautiva y entusiasma al auditorio.

El público premió con repetidas ovaciones la oración magistral del señor Leal Ramos, a quien le enviamos desde estas columnas nuestra entusiástica felicitación.

Por la hora avanzada en que terminó la brillantísima fiesta cultural celebrada ayer con inusitado esplendor en la ciudad de Mérida, nos vemos en la imposibilidad material de dar con todo detalle cuenta de aquel acto. Pero no queremos terminar esta breve reseña sin ofrecer nuestra más sincera enhorabuena en primer término a los organizadores de la Corporación de los Luises, que con tanto acierto han llevado a feliz término la celebración de una fiesta de belleza y de literatura que honra a una ciudad. A cuantas comisiones han intervenido en el desarrollo de ella, también les felicitamos. Y sobre todo y muy especialmente a las bellísimas damas de la corte de amor y a cuantas incluyeron sus espléndidas hermosuras, realizando con su asistencia esta fiesta cultural que dejará un gratísimo recuerdo en la vida espiritual de Extremadura.

ESPECIALISTA de Garganta, Nariz y Oídos en Azuaga

El doctor don Ignacio Fernández Seco, profesor del Instituto Rubio, médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia municipal, de Madrid, pasará consulta en Azuaga de enfermos de su especialidad, desde el 3 al 13 de diciembre, en la FONDA DE EMILIANO.

OFERTAS QUE SE HACEN

En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscritores de este periódico.

Los que no sean suscritores y deseen anunciar en este lugar, por cada inserción abonarán a razón de 25 céntimos la línea.

Almondral.—Don Fermín Chaves vende dos matas de doce dedos de tallo, de siete años, clase inmejorable, y un burro de tres años para simiente.

Badajoz.—Don Rafael Trujillo Campos tiene a la venta una incubadora, a aire caliente, calefacción con petróleo, cubida 229 huevos, muy moderna, y una criadora, a aire caliente, calefacción con petróleo, cubida 150 pollos.

Para tratar, en la calle Romero de Castilla, 26, bajo.

Se venden unas faenas de almendras dulces y amargas, Salmerón, 65.

Blasencos.—Don Juan García tiene a la venta 200 borregos finos, de buena clase, y 100 ovejas de desecho.

Calamonte.—Don Julián García lewisado tiene a la venta madera de álamo negro de diferentes dimensiones.

Fuente de Cantos.—Don Gabriel Fernández vende una trilladora, con rendimiento de 200 fanegas en doce horas. Se ha trabajado una temporada. Para tratar, con su dueño.

La Roca.—Don Pascual Román vende un faeco barquin.

Montealegre de la Serena.—Don Benito Antonio Juárez tiene a la venta 1.000 arrobas de aceite añejo y 500 de aceite fresco, 200 corderos y 200 arrobas de lana blanca, fina.

Villafranca de los Barros.—Don Antonio Díaz Mancera vende canarias para criar, pura raza flauta.

Valverde de Leganés.—Don Francisco López Rodríguez tiene a la venta 54 cerdos de seis arrobas y 40 de tres arrobas. Para tratar, con dicho señor, o en la dehesa de «Las Merinillas Bajas».

Villar del Rey.—Don Eduardo Salina Pato tiene a la venta 280 lechones y 5.000 a 6.000 kilos de corcho.

Telefono del Correo, 143.

Sociedad General Mercantil
ALMACEN DE MADERAS DE PORTUGAL
PEDIDOS A
MORENO NIETO, 3.-BADAJOZ

CON 50 PESETAS PUEDE USTED ALISTARSE EN EL
Ford
ABONO EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL SEMANAL
¿Dónde? En el Garage Plá